
 

Bericht der Jugendleitung zur 
Gaugeneralversammlung am 23.03.2018 und zum 
Gaujugendtag am 15.04.2018 
 
Zu Beginn des Jahres 2017 fand wieder die Gaumeisterschaft 2017 statt. Es gingen insgesamt 21 
Jungs und Mädels an die Stände.  
 
Zur Schwäbischen Meisterschaft 2017 qualifizierten sich 10 Jugendliche aus unserem Gau. Was 
die gleiche Zahl an Jungschützen wie 2016 ist. 
 
Zur Bayerischen Meisterschaft kamen dann noch 3 Schütze weiter, was 3 Jungschützen weniger  
sind als im Jahr zuvor.  
 
Zur Deutschen Meisterschaft konnte sich im Jahr 2017 leider kein Jungschütze qulifizieren.  
 
 
Ebenfalls gleich zu Beginn des Jahres begann der Gaujugendcup im 5. Jahr.  
Wir schossen an 5 Wochenenden mit einer Beteiligung von 71 Jungschützen, was ein Minus von 
3 Schützen bedeutet.  
Zur Erinnerung, bei 10 Schießtagen sind 4 Serien notwendig. Leider gab es auch 2017 wieder 
Jungschützen die diese 4 Ergebnisse nicht schafften. Insgesamt waren das 6 Teilnehmer. So dass 
in die Wertung noch 65 Schützen und Schützinnen kamen. 
 
2017 wurde versucht das Lichtgewehrschießen mit in den Gaujugendcup einzubinden.  
Leider haben nur 2 Jungschützen aus Kellmünz teilgenommen. Und das obwohl doch einige 
Vereine erst vor kurzem Lichtgewehre gekauft hatten.  
Aufgrund dieser geringen Zahl wurde für 2018 entschieden das Lichtgewehrschießen genauso 
wie das aufgelegt Schießen auf Gauebene zu streichen. 
Insgeheim freut es mich zwar, dass Kellmünz die Preise abgeräumt hat, das kann jedoch nicht 
Sinn der Sache sein. 
 
 
Der Gaujugendtag stand am 02.04.2017 an. Es waren spannende Finalschießen, das 
Schützenheim in Oberschönegg war bis auf den letzten Platz gefüllt. Dort fand auch die 
Preisverteilung des Jugendcups statt. 
In der Adlerwertung wurden Sach-, Geldpreise und Gutscheine im Wert von über 500 € 
ausgegeben. Das liegt natürlich an euren großzügigen Spenden die wir erhalten haben.  
Vielen Dank dafür schon mal vorab.  
In der Mannschaftswertung LG siegte der Schützenverein Kellmünz vor den Jungschützen aus 
Weinried und den Teilnehmern aus Weiler. 
Bei den Pistolen kam leider nur zwei Mannschaft zustande. Dieser erste Platz ging an den SV 
Waldfrieden Reichau gefolgt von den Schützen aus Kettershausen-Bebenhausen. 
Der Wanderpokal in der Wertung Ringzahl abzgl. Beste Blattl ging ebenso an die Jungschützen 
aus Kellmünz vor Weinried und Weiler. 
Der Meistbeteiligungs-Wanderpokal ging wie im Jahr zuvor wieder an den SV Oberschönegg, der 
stolze 16 Jungschützen an die stände brachte! Mein großer Respekt gilt der Jugendleitung die 
das alles mit Checklisten organisieren und ich glaube am besten einen Bus für den Transport 
bräuchten bräuchten. 



 
 
Die Gauvergleichskämpfe 2017 fanden am 08.04. in Attenhofen sowie am 29.04. in 
Babenhausen statt. 
Vielen Dank an die Jugendleitungen für die Teilnahme. Die Schüler- und Jugendklasse LG konnte 
gewonnen werden, die Junioren LG und die offene LP-Klasse ging jedoch an den Rothtalgau. 
Die Startgelder wurden wieder als Blattlpreise an die besten 3 Blattl-Schützen pro Klasse 
ausgeschüttet. Diese 12 Jungschützen konnten sich über insgesamt 215 € Preisgelder freuen. 
Dies soll immer als Motivation gelten am Gauvergleichskampf teilzunehmen. 
Beim Bezirkspokal für den man sich durch die Gauvergleichskämpfe qualifizieren kann, sind wir 
traditionell aufgrund der Ergebnisse nicht dabei. 
 
Beim RWS Shooty –Cup des Bezirkes Schwaben konnten wir 2017 zwar keine Mannschaft an 
den Start bringen, jedoch schaffte es Julian Aumann aus Kellmünz als Einzelstarter zum 
Wettkampf nach Breitenthal. Ins Finale schaffte er es zwar nicht, aber schauen wir mal was das 
Jahr 2018 bringt. 
 
Ein Ausflug fand 2017 aufgrund des Gauschießens in Kellmünz und unserer geänderten 
familiären Situation nicht statt. 
Aber ich bitte euch hiermit, gebt euren Jugendleitern weiter, dass Sie doch bitte eine 
Wunschliste an Ausflugszielen machen und mir per Mail zukommen lassen sollen. 
Wir schauen uns an was an Vorschlägen kommt und melden uns dann was evtl. 2018 noch zu 
realisieren wäre. 

 
 
 
Jetzt noch ein paar aktuelle Tätigkeiten und ein kleiner Ausblick was im Jahr 2018 noch so 
ansteht. 
 
Der Jugendkader läuft sagen wir mal so lala.  
Was man erreichen kann, wenn man die Technik beherrscht, seht ihr an den Ergebnissen von 
Meisterschaften und vom Gaujugendcup an den oberen Plazierungen. 
Wir werden den Kader weiter durchführen und hoffen natürlich, dass das Interesse von Seiten 
der Vereine und der Jungschützen zunimmt.  
Der ein oder andere Verein war die letzten Wochen schon mal bei uns in Kellmünz. Wir konnten 
erste Grundlagen wie der richtige Anschlag zeigen. 
Jedoch ist es in den meisten Fällen mit einer einmaligen Teilnahme nicht getan. 
Auch würden wir gerne interessierten Jungschützen der Schülerklasse den 3-Stellungs-Kampf 
näherbringen.  
Bei Interesse sind natürlich alle Jugendlichen weiterhin herzlich willkommen. Die Termine finden 
sich auf der Jugendseite der Gauhomepage. Ein kurzes Anmelden bei mir oder Ernst wäre für uns 
zur Planung gut. 
 
Guschu-Open in München-Hochbrück.  
Diese Schießveranstaltungen sind für alle Jugendlichen geöffnet. Es ist keine besondere 
Schießleistung notwendig und ist gerade für alle interessant, die nicht auf eine schwäbische oder 
bayerische Meisterschaft gelangen können um trotzdem einmal auf einer vollelektronischen 
Schießanlage schießen zu können. Fahrgemeinschaften können gebildet werden. Bei Interesse 
bitte bei mir melden. 
 



Auch am Sommerbiathlon in Nesselwang könnten wir uns beteiligen.  
Es würde mich freuen wenn der ein oder die andere sich bei mir Anmelden würde.  
Wie Ihr sehen könnt sind die Angebote an die Jugend umfangreich. Ich kann es nur anbieten sie 
zu nutzen.  
 
Dieses Jahr stehen in der Gaujugendleitung Neuwahlen an. Da die Jugendleitung nicht von den 
Vorständen, sondern von der Jugend nach der Jugendordnung der BSSJ zu wählen ist, findet die 
Wahl am Gaujugendtag in Tafertshofen statt. Ihr als Vorstände und eure Jugendleitung habt von 
mir dazu bereits die Delegiertenlisten sowie weitere Informationen zur Wahl per email erhalten.  
Ich bitte hiermit nochmal alle Vereine an der Wahl teilzunehmen. 
Solltet Ihr Fragen zur Wahl haben, könnt ihr diese gerne an mich stellen. 
 
 
Abschließend ist es mir ein großes Anliegen mich noch zu bedanken,  
Bei meiner Stellvertreterin Marion für Ihre Unterstützung  
Bei Ernst für die sehr umfangreiche Unterstützung im Kadertraining, im Jugendcup und bei allen 
anderen Veranstaltungen. Danke Ernst.  
Bei meinen Jugendsprechern Anja und Kevin, Patrizia und Christian  
Bei allen Jungschützen im Gau  
Bei den Jugendleitern in den Vereinen für die Unterstützung.  
Bei den Vorständen der Vereine dass wir kostenlos ihre Schützenheime nutzen können.  
Bei allen Spendern die mit Geld oder Sachspenden die Gaujugend unterstützen.  
Bei der Gauvorstandschaft für die gute Zusammenarbeit.  
Zum Schluss bei ihnen für die Aufmerksamkeit und das entgegengebrachte Vertrauen.  
 

Eure Gaujugendleitung 


